

## 不動産の不思議

学生たちの視点と発見

第494回

セミ活動の一環で浦安の街を歩き、不動産学と社会課題の関係を修する中で、木造家屋の密集地域を見つけた。幅1mもない隙間のようない通路を抜けて奥に進むと、中に空き地のような空間が広がつていた（写真）。“ここのは浦安市の土地です”と書いた看板があり、木造密集市街地を解消するために市が買取った土地とわかる。

## 木密地域の土地図面整理事業

域の土地整理事業

いる。浦安はかつて海と川に囲まれた漁師町だったが、高度経済成長期の宅地需要の高まりに対応するために行われた海面埋め立てで市域が拡大した。ディズニーランドや京葉線の開通に伴って新興住宅市街地が形成され、東京ベイエリアを代表する都市となった。

昭和30～40年の埋め立てに際して、漁場を失う漁師は漁業権を放棄せざるを得ず、漁業は次第に衰退し

いる。浦安はかつて海と川に囲まれた漁師町だったが、高度経済成長期の宅地需要の高まりに対応するために行われた海面埋め立てで市域が拡大した。デイズニーランドや京葉線の開通に伴って新興住宅市街地が形成され、東京ベイエリアを代表する都市となつた。

昭和30～40年の埋め立てに際して、漁場を失つ漁師は漁業権を放棄せざるを得ず、漁業は次第に衰退し

一段階は平成26年に換地事業を整備手法とし、第一段階は平成26年に換地処分が完了している。写真のA地区は第二段階で、平成27年に話し合いを始め、平成30年に都市計画決定、平成31年に事業計画決定を行つた。完成まで5年を見込んで事業施行中である。

既成市街地では時間が必要

がこと思われる。

た。この場所は海に近接し、漁業従事者の住宅が立ち並ぶ漁師町の面影

まっているようだが、既成市街地再編型の都市開発ではゆっくりと流れ

る日も近い。時間と費用の両面で都市開発への関心が深まつた。

を残している。浦安の歴史や文化を伝える半面、老朽化した木造家屋が密集して住環境や防災に課題を抱え、建築基準法の接道義務に合致しない既存不適格建築物も多い。

る時間を許容する」ことが重要なこと  
がわかる。事業区域にはたくさんの  
住民がいることから、勉強会や話し  
合いの場を設けて理解を深めてもら  
うことも欠かせない。

【教員のコメント】  
土地区画整理事業は公共施設整備と区画整序で利用の増進を図る。農地の宅地化等で多用されたが、名古屋市が第2次世界大戦後の復興に土

課題解決のため、市は平成18年まで  
ちばぐり計画書を作成し、3つの区  
間に分けて段階的に整備する」とを

総事業費はA地区だけでも32億4,000万円である。約12億円の国庫補助金があるとしても費用は多大

地区画整理事業を採用、大丸有地区が市街地再開発事業と一体型で都が再生に採用など多面性を持つ。